



Es ahora: la Roja sin los dorados

PELOTA MUERTA



Seleccione...

Por primera vez desde 2005, la Roja no tendrá en sus filas al menos a uno de los rostros emblemáticos de la Generación Dorada. El retiro de Claudio Bravo y la lesión de Alexis Sánchez, unidos al desgaste natural de Arturo Vidal y Gary Medel, dejó a la Selección de Ricardo Gareca aparentemente huérfana de sus históricos líderes en el campo de juego. Con ellos Chile logró los mayores éxitos de su historia, aunque si vamos a ser sinceros hace ya un buen tiempo que su sola presencia no convertía al equipo en una fuerza de élite temible para cualquier rival y en cualquier cancha.

Esto no es definitivo, ya que a Sánchez aún le quedan deseos y músculos para volver. Es el menor de los cuatro y eso a la edad de la que estamos hablando se nota. Pero incluso si vuelve hay que valorarlo como lo que es: un símbolo de experiencia y continuidad con las grandes gestas que debe servir para que los jóvenes a su alrededor hagan la pega que les corresponde. Alexis no será el salvador de esta nue-

Hay que esperar tranquilos la evolución de Darío Osorio, si el físico y las lesiones se lo permiten, pero tiene las características propias de un jugador con horizonte de Premier League entre los 23 y los 30 años.



va generación, sino apenas un baluarte o una luz en casos de emergencia. Lo que se gane en los próximos años rumbo al próximo Mundial, si se gana algo, será por mérito y responsabilidad de los que vienen.

A muchos esta situación les genera ansiedad; a otros, alivio. ¿Ya era hora? Por supuesto, nadie es ajeno al tiempo y sus gravámenes. ¿Nombres para sobrellevar las ausencias? Yo veo muchos: Darío Osorio, Bryan Cortés, Rodrigo Echeverría, Marcelino Núñez, Felipe Loyola, Williams Alarcón, sólo por mencionar a los de mejor actualidad en sus ligas de origen.

¿Algún superclase entre ellos? Hay que esperar tranquilos la evolución de Darío Osorio, si el físico y las lesiones se lo permiten, pero tiene las características propias de un jugador con horizonte de Premier League entre los 23 y los 30 años. Esto, sin embargo, no es lo relevante en un deporte en el que la unión es la que hace la fuerza.

El desafío que toca ahora, Argentina en Argentina, es quizás

el mejor de todos. En la casa de los campeones del mundo y cuya liga se transformó en escuela de postgrado para los seleccionados chilenos en competencia, sobre todo en los casos de Echeverría, Loyola y Alarcón. Lo que crecieron jugando ahí debería ser motivo de estudio entre nuestros clubes.

Cuando Chile le ganó a Argentina en 2008, por única vez hasta ahora con los puntos en disputa, el gol de la victoria lo hizo un delantero de Audax Italiano y también había jugadores de O'Higgins, Universidad Católica y Universidad de Chile en la formación. El más destacado jugaba entonces en el Villarreal de España, pero los otros se lucían en la Reggina de Italia, el Paok de Grecia, la Real Sociedad de la segunda división española, el Monterrey de México y el Vélez Sarsfield de Argentina. Que no se nos olvide: hacer equipo depende menos de los milagros que del trabajo serio y de aprovechar las oportunidades que ofrece la vida.